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«Нам важно знать, что мы не одни»
       Жители донецкой Макеевки получили подарки с Урала

Делегация Среднего Урала 
во главе с председателем 
регионального Заксобрания 
Людмилой БАБУШКИНОЙ 
посетила город Макеевку 
Донецкой Народной 
Республики (ДНР), 
доставив туда 
гуманитарную помощь. 
В нее вошли больше 
32 тысяч детских подарков, 
сформированных 
Свердловской областью 
совместно с Ханты-
Мансийским автономным 
округом, а также 
обогреватели, продуктовые 
наборы и сладости. 

В Макеевке Людмила Ба-
бушкина провела встречу 
по развитию гуманитарных 
связей, в которой приняли 
участие председатель Обще-
ственной палаты ДНР Алек-
сандр Кофман и глава адми-
нистрации города Макеевки 
Владислав Ключаров. Глав-
ной темой обсуждения стала 
поддержка военнослужащих 
и членов их семей.  

«Ваши родные и близкие 
люди совершили подвиг, ко-
торый никогда не забудется. 
На их примере будут воспи-
тываться настоящие патрио-

ты. Мы, со своей стороны, гото-
вы оказать вам всевозможную 
необходимую помощь и под-
держку», – подчеркнула пред-
седатель Заксобрания.

Всего с начала года Маке-
евка получила больше одной 
тысячи тонн гуманитарной 
помощи из Свердловской 
области. 60 фур доставили в 

город спецтехнику для вос-
становления дорог, продук-
ты, лекарства, одежду, кни-
ги и предметы первой необ-
ходимости. А летом этого го-
да уральцы доставили в учеб-
ные заведения города ком-
плекты школьной мебели – 
парты и стулья. 

«Макеевка признательна 
правительству Свердловской 
области за оказанную по-
мощь в различных направле-
ниях города. Мы ценим и чув-
ствуем поддержку, которую 
вы нам оказываете. Прими-
те слова благодарности от ме-
ня лично и от лица всех маке-
евчан», – отметил Владислав 
Ключаров.

В ходе поездки Людми-
ла Бабушкина и Владислав 
Ключаров посетили находя-
щийся в Макеевке волонтер-
ский центр Свердловской 
области, ассоциацию инва-
лидов и центр социального 
обслуживания, а также на-
вестили семьи погибших во-
енных. Также председатель 
Законодательного Собрания 

пригласила многодетную се-
мью провести лето на Сред-
нем Урале и отдохнуть в дет-
ском лагере.

Нуждающимся председа-
тель Заксобрания вручила но-
вогодние подарки: обогрева-
тели, продуктовые наборы и 
сладости. 

«Спасибо, что не остав-
ляете нас без внимания, нам 
важно знать, что мы не од-
ни. Мы чувствуем поддержку 
и заботу. Вы очень много для 
нас делаете!»  – отметила па-
циент ассоциации инвали-
дов «Ника Плюс» Ирина Чи-
бизова.

Напомним, в июне 2022 
года Свердловская область 
заключила соглашение о со-
трудничестве в Макеевкой. 
Уральский регион помогает 
городу в восстановлении ин-
фраструктуры. В начале авгу-
ста глава ДНР Денис Пушилин
поблагодарил за это губерна-
тора Евгения Куйвашева. 

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

Новогоднее застолье

Эксперты рассказали «ОГ», 
как выбирать красную икру, рыбные 
и мясные деликатесы, как их хранить, 
чтобы не заболеть и не отравиться

«Вероника Яметова каталась 
с харизмой, мощной энергетикой. 
А на эффектной разножке в шпагате 
зал не то что хлопал, а гудел»

Тренер Елена Левковец подводит итоги 
ЧР по фигурному катанию

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( ПРАЗДНИК )

Евгений Куйвашев поздравил 
гостей губернаторской елки

Губернатор Свердловской области вчера поздравил 
детей, пришедших на новогодний праздник 
в резиденцию главы региона. Традиционные елки, 
прерванные на два года в связи с пандемией, сейчас 
снова собирают юных гостей со всей области. 
Театрализованные представления стартовали 
23 декабря и продлятся до 8 января.

«Я хочу всех вас поздравить с Новым годом, пожелать всем 
хорошего настроения, крепкого уральского здоровья! Пусть 
обязательно сбудутся все ваши мечты! И еще хочу сказать: 
мечтать никогда не бойтесь. Верьте в чудо, и оно обязательно 
произойдет. А благодаря вашей усидчивости, упорству, учебе 
вы это чудо сможете сделать сами. С Новым годом вас, всего 
самого доброго!» – сказал Евгений Куйвашев.

Планируется, что за предстоящие праздники в 
резиденции губернатора пройдет более 40 детских 
мероприятий, которые посетят почти шесть с половиной 
тысяч человек. Новогодние елки в резиденции главы 
региона – областной социальный проект, направленный 
на поддержку юных свердловчан, нуждающихся в особой 
заботе государства. Поэтому в числе приглашенных – 
дети с ограниченными возможностями здоровья и дети, 
оставшиеся без попечения родителей. 

( МЕРА ПОДДЕРЖКИ )

Компенсация оплаты услуг ЖКХ 
для свердловчан вырастет 
на 6–9 процентов

На заседании правительства Свердловской области 
под руководством губернатора Евгения КУЙВАШЕВА 
был принят региональный стандарт стоимости 
жилищно-коммунальных услуг (ЖКУ). Он позволит 
рассчитать компенсацию коммунальных платежей 
для малоимущих и социально незащищенных 
категорий граждан.

Данная мера поддержки распространяется 
на свердловчан, чьи затраты на ЖКУ превышают 
максимально допустимую долю семейного дохода. 
По словам главы министерства энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Николая Смирнова, на 2022 год 
и плановый 2023 год соцподдержка вырастет на 6–9 
процентов, исходя из коммунальных тарифов в каждом 
муниципалитете региона.
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«Знаковый для региона проект»
Названы лауреаты конкурса «Достояние Среднего Урала», учрежденного Евгением Куйвашевым

Ее поздравляет председатель Совета директоров 
ОАО «ДИНУР», Почетный гражданин Свердловской области 
и города Первоуральска Ефим ГРИШПУН:

– Елена Валерьевна за годы общественной работы стала  не 
просто депутатом, принимающим законы, но и дипломатом. Ей 
удается убедить, найти решение и компромисс. Избиратели Пер-
воуральского округа видят результаты ее деятельности. Она от-
крыта для диалога, ее сердце откликается на чужие переживания. 
Поздравляю Елену Валерьевну с днем рождения! Желаю достой-
но продолжать законотворческую деятельность, в семье – лада, 
счастья, благополучия!

Его поздравляет ректор Уральского государственного 
экономического университета, доктор экономических наук, 
профессор, председатель Екатеринбургской городской думы 
(июнь 1996 – март 2005) Яков СИЛИН:

– Уважаемый Игорь Валерьевич! Поздравляю Вас с юбилеем! 
Пусть в Вашей жизни будет много светлых и радостных дней, про-
фессионализм и жизненный опыт помогают в решении стоящих 
перед Вами задач!

Ваш опыт государственной службы, авторитет и человече-
ские качества вызывают уважение.

Желаю Вам крепкого здоровья, благополучия, сил для реали-
зации новых проектов!

СЕГОДНЯ | 28 декабря день рождения 
отмечает депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области, 
руководитель фракции «Единая Россия» 
в Законодательном Собрании 

Елена ЧЕЧУНОВА

СЕГОДНЯ | 28 декабря председателю 
Екатеринбургской городской думы 

Игорю ВОЛОДИНУ

исполняется 60 лет

Дни рождения

стр. IV стр. III 

Вчера на итоговом 
заседании Общественной 
палаты Свердловской 
области губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ 
вместе с уральскими 
общественниками, 
добровольцами и экспертами 
подвели итоги конкурса 
«Достояние Среднего Урала» и 
назвали первых обладателей 
этого общественного статуса.  
Церемония награждения 
пройдет 17 января, в День 
образования Свердловской 
области. 

Говоря о реализованных в 
этом году инициативах регио-
нальной Общественной пала-
ты, губернатор Евгений Куйва-
шев особо отметил проект 
«Достояние Среднего Урала».  

– Общественная палата 
Свердловской области успеш-
но реализует инициативы, ко-
торые помогают укрепить со-
циальную стабильность и 
гражданское единство ураль-
цев. Подтверждение тому – вы-
сокие оценки вашей работы со 
стороны федеральных коллег. 
И конечно же, один из ваших 
знаковых проектов, – конкурс 
«Достояние Среднего Урала», 
который стартовал в этом году. 
Многие уральцы приняли уча-
стие в открытом голосовании, 
– отметил губернатор.

«Достояние Среднего Ура-
ла» – общественный статус, 
утвержденный указом губер-
натора Евгения Куйвашева 30 
сентября 2021 года. Он может 
быть присужден юридиче-
ским лицам, географическим 
объектам, историческим со-
бытиям, достижениям науки 
и техники, литературы, куль-
туры, музыки и спорта, тра-
диционным мероприятиям 
и явлениям нематериально-
го характера, появившимся 
и развивавшимся на терри-
тории Свердловской области. 
Конкурс на соискание стату-
са организует Общественная 
палата региона. Выдвигать 
кандидатов могут жители ре-
гиона. 

На первый конкурс, ход ко-
торого «ОГ» подробно освеща-
ла, были поданы 104 заявки. 
Экспертный совет, в который 
вошли более 100 обществен-
ников со всего региона, опре-
делил 15 объектов, которые 

вынесли на открытое голосо-
вание на портале «Госуслуги».

Результаты конкурса пред-
ставил председатель регио-
нальной Общественной па-
латы Александр Левин. Всего 
проголосовали более 50 ты-
сяч человек. В пятерку лауреа-
тов вошли Нижнесинячихин-

ский музей-заповедник дере-
вянного зодчества и народно-
го искусства им. И.Д. Самойло-
ва, Ирбитская ярмарка, трам-
вай города Волчанска, коло-
кольный завод «Пятков и К°» и 
Уралвагонзавод.

Как ожидается, церемо-
ния их награждения  пройдет 

17 января, в День образования 
Свердловской области.  

– Достойных претенден-
тов было много. Например, 
Уральский русский народ-
ный хор, завод имени Кали-
нина с его ракетой, сбившей 
самолет-шпион Пауэрса, Му-
зей техники в Верхней Пыш-

ме. Но это только начало. Я 
надеюсь, что с каждым годом 
список наших достояний бу-
дет пополняться, – отметил 
Александр Левин, напомнив, 
что и Дом Севастьянова, где 
проводила свое итоговое за-
седание региональная Обще-
ственная палата, также был 
одним из номинантов кон-
курса. 

Евгений Куйвашев дал 
правительству региона по-
ручение проработать вопрос 
продвижения внесенных в 
список достояний Среднего 
Урала.  В качестве возможных 
вариантов  губернатор назвал 
создание иллюстрирован-
ного альбома и включение в 
справочники туристических 
информационных центров. 
По мнению главы региона, 
здесь не нужно ограничивать-
ся пятеркой победителей, по-
пуляризировать необходимо 
всех 15 финалистов.   

Участники заседания об-
менялись мнениями и по по-
воду дальнейшего развития 
данного проекта отметили 

важность продолжения ра-
боты. Достояния могут рабо-
тать на благо всего региона, 
привлекая туристов, инве-
сторов и одновременно вос-
питывая у молодых ураль-
цев самоуважение и любовь 
к родному краю, считают 
они.

Директор Областного 
краеведческого музея Алек-
сандр Емельянов отметил, 
что хотел бы видеть в числе 
лауреатов конкурса ураль-
ский характер – именно он, 
по его словам, является  ос-
новой многих достижений 
свердловчан. 

Руководитель информа-
ционного отдела Екатерин-
бургской епархии Максим 
Миняйло призвал относиться 
к «Достоянию Среднего Ура-
ла» как к ресурсу стратегиче-
ского развития общественно-
го устройства, его социально-
го, духовного и нравственно-
го начал. 

Евгений АКСЁНОВ
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Председатель Заксобрания области Людмила Бабушкина вручила детям Макеевки сладкие подарки

Лидеры голосования 

 Нижнесинячихинский музей-заповедник деревянного зодчества и народного искусства 
им. И.Д. Самойлова. В музее собраны объекты культурного наследия и музейные предметы, 
привезенные из 71 населенного пункта Свердловской области. 

 Ирбитская ярмарка. Она  возникла на месте древнего мансийского торга вскоре после основания 
в 1631 году Ирбитской слободы. 

 Трамвай города Волчанска. Он занесен в книгу рекордов России как самый маленький город, 
где сохранилось трамвайное движение. 

 Колокольный завод «Пятков и К°».  Под эгидой завода и администрации города с 2005 года 
в Каменске-Уральском ежегодно проходит фестиваль колокольного звона.

 Уралвагонзавод. Предприятие является лидером отечественного танкостроения и грузового 
железнодорожного машиностроения.

Губернатор Евгений Куйвашев (на фото справа) назвал знаковым для Свердловской области проект «Достояние Среднего Урала», инициированный Общественной палатой 
и ее председателем Александром Левиным
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Похорошела ближе 
к пятидесяти
Крупнейшая детская поликлиника Нижнего Тагила открылась после первого за полвека капремонта

Вчера в Нижнем Тагиле 
после капитального ремонта 
открылась поликлиника 
детской городской 
больницы на улице Окунева. 
Поликлиника обслуживает 
более 22 тысяч маленьких 
пациентов и является 
самым большим детским 
медучреждением в городе. 
Возможность впервые за 
полвека отремонтировать ее 
здание появилась благодаря 
федеральному проекту 
«Модернизация первичного 
звена здравоохранения 
Российской Федерации». 
Помощь в этом оказали 
областные власти, расходы на 
ремонтные работы составили 
почти 52 млн рублей, 
сообщил «ОГ» главврач 
детской больницы Дмитрий 
КЛЕЙМЕНОВ. 

Трехэтажное здание по-
ликлиники на Окунева было 
построено в 1970 годы и ни 
разу капитально не ремон-
тировалось. Лишь в 2019 году 
первый этаж учреждения пе-
реоборудовали под «Береж-
ливую поликлинику»: сдела-
ли электронную регистрату-
ру, установили табло с распи-
санием врачей и стойку вы-
дачи талонов, оборудовали 
колл-центр для приема звон-
ков. Второй и третий этажи 
здания, а также подвальные 
помещения оставались не-
тронутыми. 

– Поликлиника очень вос-
требована – ежедневно ее по-
сещают от 300 до 500 детей, 
для них работают 24 педиа-
трических участка. Те усло-
вия, которые были комфорт-
ными для советского перио-
да, современным требовани-
ям уже не соответствуют, и 
мы понимали, что капиталь-
ный ремонт учреждению 
остро необходим, – рассказал 
Дмитрий Клейменов. 

В 2022 году при поддерж-
ке областного минздрава 
тагильскую поликлинику 
включили в нацпроект по мо-
дернизации первичного зве-
на здравоохранения. На вы-
деленные из федерального 
бюджета средства в ней отре-
монтировали два этажа зда-
ния и подвал. В помещениях 
установили новые окна, две-
ри, полы и потолки. Замени-
ли все инженерные коммуни-
кации, укрепили и утеплили 
фундамент здания. Полно-
стью отремонтировали поме-
щение клинико-диагностиче-
ской лаборатории.

– Обновление детской по-
ликлиники – знаковое собы-
тие для жителей Нижнего Та-
гила и всей Свердловской об-
ласти. Для пациентов и меди-
цинских работников созда-
ны комфортные условия. По-
здравляю! – сказала на цере-
монии открытия ведущий 
специалист областного ми-

нистерства здравоохранения 
Ирина Литвищенко. 

Заведующая поликлини-
кой Любовь Шадрина прове-
ла для участников меропри-
ятия экскурсию по учрежде-
нию. Она отметила, что для 
удобства мам и малышей в 
здании оборудована комна-
та для кормления. Создан ка-

бинет вакцинопрофилакти-
ки, где врачи осматривают де-
тей перед тем, как поставить 
прививки. Работает кабинет 
доврачебной помощи мало-
мобильным пациентам: им не 
приходится подниматься на 
второй и третий этажи – спе-
циалисты сами к ним спуска-
ются для обследования.   

– Поликлиника оказыва-
ет помощь жителям всего го-
рода, и от того, как себя будут 
чувствовать люди, придя сю-
да, зависит многое. Мы очень 
рады, что капремонт состоял-
ся, – сказала она. 

– Спасибо большое всем, 
кто помогает нашему горо-
ду поэтапно восстанавли-

вать медицинские учрежде-
ния, в особенности детские. 
Шаг за шагом сфера здраво-
охранения развивается, в нее 
вкладываются средства, и это, 
безу словно, радует, – сказал 
глава Нижнего Тагила Владис-
лав Пинаев. 

Юлия БАБУШКИНА

РЕГИОН Редактор страницы: Ольга Белоусова
Тел.: +7 (343) 262-54-85
E-mail: zemstva@oblgazeta.ru 

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

Медицинский КАМАЗ, оливье-конференция, 
шестилетний инспектор ДПС – «ОГ» рассказывает 
о самых интересных событиях, которые произошли 
в свердловских муниципалитетах на прошлой неделе.

 Верхотурье

В Доме народных художественных промыслов и ремесел 
открылась гончарная мастерская. 

Как сообщает городской паблик «Верхотурье», 
мастерскую оборудовали благодаря участию в программе 
инициативного бюджетирования. Из 495 тысяч рублей 
жители вложили почти 25 тысяч рублей, еще 50 – городские 
организации, а остальное составили средства местного и 
областного бюджетов. На эти деньги приобрели четыре 
гончарных круга, рабочие столы и стулья для занятий, 
стеллажи и витрины для экспозиций, материалы для 
творчества и многое другое. В мастерской смогут заниматься и 
дети, и взрослые. Планируется, что она станет туристической 
достопримечательностью города.

 Первоуральск

Два юных первоуральца стали инспекторами ДПС.

Уральские инспекторы ГИБДД исполнили мечту двух 
братьев – 10-летнего Артёма и 6-летнего Алёши Савиных, 
сообщает «Первоуральск.Ру»,

Ребята принимали участие в акции «Письмо для 
Полицейского Деда Мороза». В своем письме братья 
написали о заветном желании – попробовать себя в 
роли госавтоинспекторов, и на пару часов они получили 
такую возможность. Дети заступили на дежурство вместе 
с настоящими инспекторами ДПС. Они патрулировали 
городские улицы, поздравляли жителей с Новым годом 
в громкоговоритель полицейской машины, учились 
останавливать проезжающие автомобили.

 Арамиль

В канун нового года Арамильская городская больница 
получила передвижной фельдшерско-акушерский 
пункт (ФАП), сообщают «Арамильские вести».

ФАП размещается на базе автомобиля КАМАЗ, в нем 
можно сделать кардиограмму, измерить уровень сахара 
в крови, проверить зрение. Такие мобильные комплексы 
в основном используются в сельской местности, но в 
муниципалитете решили, что машина будет по очереди 
выезжать и в микрорайоны города. О дате и времени приезда 
ФАПа будут сообщать заранее. Планируется, что он начнет 
работу в конце января.

 Щелкун (Сысертский ГО)

В селе на берегу одноименного озера идет строительство 
туристско-информационного центра.

Как сообщает газета «Маяк», в феврале муниципалитет 
одержал победу в конкурсном отборе и получил субсидию 
от министерства инвестиций и развития региона на 
возведение инфоцентра. Уже готовы стены здания. В нем 
разместятся площадка для мероприятий, магазин сувениров, 
мини-кофейня и общественная уборная. Также будет 
благоустроена береговая зона.

 Березовский

Глава города Евгений ПИСЦОВ совместил ежегодную 
пресс-конференцию с кулинарным мастер-классом. 
Вместе с березовскими журналистами мэр приготовил 
10 килограммов оливье.

Как сообщает паблик «Сила Березовского в людях», 
новогодние встречи березовских СМИ с главой традиционно 
проходят в необычном формате. В разные годы журналисты 
лепили пельмени, украшали городскую елку. В этот раз за 
разговорами о городе они успели нарезать ингредиенты для 
главного символа новогоднего застолья. По итогам встречи 
каждый получил по целому контейнеру оливье.

 Троицкий (Талицкий ГО)

В поселке после капитального ремонта открылась 
библиотека. 

Как пишет газета «Сельская новь», на модернизацию 
библиотеки было выделено три миллиона рублей из 
областного бюджета, еще более 11 миллионов рублей 
составили средства местного бюджета.

При обновлении библиотеки решили обыграть 
тему железной дороги, которая дала жизнь Троицкому. 
Пространство разделили на функциональные площадки 
– платформы. Фойе библиотеки превратилось в зал 
ожидания с навигационной панелью и доской информации, 
а диваны для чтения и отдыха – в железнодорожные вагоны. 
Появились и другие стилизованные локации.

Учреждение культуры стало третьей модельной 
библиотекой в Талицком районе, отмечает СМИ.

Ольга БЕЛОУСОВА

Тепло сохранит «цифра»
«Т Плюс» подвела итоги 2022 года
В 2022 году в Екатеринбурге 
заменили 68 километров тепло-
вых сетей и завершили проект 
по цифровизации системы 
теплоснабжения – по примеру 
уральской столицы его будут 
тиражировать в других городах 
страны. Об итогах работы в 
уходящем году и о планах на сле-
дующий год энергетики группы 
«Т Плюс» рассказали на межре-
гиональной пресс-конференции, 
которая в режиме телемоста 
связала Москву с 14 регионами 
присутствия компании.

Подводя итоги 2022 года, 
генеральный директор ПАО «Т 
Плюс» Андрей Вагнер отметил, 
что компания выполнила все 
поставленные задачи и надежно 
подготовилась к зиме.

– В уходящем году компания 
инвестировала в развитие систем 
теплоснабжения городов своего 
присутствия свыше 40 млрд 
рублей. Большая часть суммы 
вложена в замену изношенных 
сетей. За счет этого удалось вы-
йти на беспрецедентные объемы 
перекладки – более 700 км, что 
составляет примерно четыре 
процента от общей протяжен-
ности обслуживаемых сетей – для 
сравнения, в среднем по стране 
ежегодно перекладывается 1,2 
процента трубопроводов. Такие 
темпы позволяют ежегодно 
снижать потери теплоэнергии 
примерно на два процента, – по-
яснил Андрей Вагнер.

«ЦИФРОВОЙ ДВОЙНИК» 
ВЫШЕЛ В ТИРАЖ

Еще в 2018 году компания «Т 
Плюс» взяла курс на цифровиза-
цию и автоматизацию процессов 
в системе теплоснабжения. Екате-
ринбург стал первопроходцем по 
внедрению цифровых решений. 
В уральской столице уже за-
вершили переход на цифрового 
двойника теплосетей – вирту-
альную модель, которая позво-
ляет дистанционно собирать 
информацию, снижать потери и 
автоматически контролировать 
и поддерживать комфортную 
температуру для потребителей.

Первые результаты жители уже 
успели оценить: летние опрессов-
ки теперь проходят без отклю-
чения горячей воды, а батареи 
теплеют не через три недели по-
сле начала отопительного сезона, 
а в течение всего нескольких дней.

– Теперь в город приезжают 
специалисты со всей страны, 
чтобы смотреть и изучать опыт 
свердловского филиала, – расска-
зал Андрей Вагнер. – Сейчас мы 
вышли на стадию тиражирования 
цифрового проекта – в 2023 
году по примеру Екатеринбурга 

теплосетевой комплекс будет 
модернизирован в шести регио-
нах. Завершено концептуальное 
проектирование «Цифровая 
станция», он уже внедряется на 
двух ТЭЦ: Академической и Ново-
Свердловской. Внедрение этого 
проекта позволило снизить поте-
ри тепла в Екатеринбурге на 5% и 
повысить полезный отпуск тепла. 

Полностью завершить цифро-
визацию компании планируется в 
2025-2026 годах.

СЕТИ ИССЛЕДУЕТ РОБОТ

Те п ло се те в ы е  ком п а н и и 
Свердловского филиала «Т 
Плюс» реконструировали  8,8 
километра сетей в Первоураль-
ске, 9,2 километра – в Нижней 
Туре и 2,22 километра – в Лесном, 
вложив в них более 382 миллио-
нов рублей, рассказал директор 
филиала Владимир Бусоргин. 

В столице Урала Екатеринбург-
ская теплосетевая компания (ЕТК) 
за летнюю ремонтную кампанию 
заменила 68 километров сетей. 
Такие же объемы, несмотря на 
удорожание материалов, сохра-
нятся и в следующем году – свыше 
70 километров сетей. Больше всего 
внимания компания уделит ремон-
ту сетей в Орджоникидзевском 
районе, где во время опрессовок 
выявляется больше всего повреж-
дений (это участки тепломагистра-
лей на улицах Победы, Красных 
Командиров, Бабушкина). Также за-
планированы масштабные работы 
по перекладке квартальных сетей.

Для более тщательного обсле-
дования городских сетей исполь-
зуется метод внутритрубной диа-

гностики. Специально для этого 
летом 2020 года в Екатеринбург 
привезли робота. Он проходит по 
трубам и ищет скрытые дефекты и 
потенциально опасные участки, на 
которых может произойти авария.

– В первую ремонтную кампа-
нию с помощью устройства в экспе-
риментальном режиме обследо-
вали 278 погонных  метров труб, в 
прошлом увеличили объемы диа-
гностики до 4,2 километра, а в этом 
обследовали уже 8,5 километра, – 
приводит цифры исполнительный 
директор Екатеринбургской тепло-
сетевой компании (ЕТК) Андрей 
Шмельков. – Маленький, манев-
ренный и способный проникать в 
недоступные для человека места 
тепловых сетей, робот доказал 
свою эффективность, поскольку 
позволяет обеспечить высокую 
точность обследования.

ПУТЬ К ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЮ

На своих объектах компания 
успешно проводит импортозаме-
щение оборудования. Так, в этом 
году удалось найти отечественные 
аналоги   автоматических регуля-
торов для центральных тепловых 
пунктов, а для строительства на-
сосной станции в Екатеринбурге 
нашли насосы российского про-
изводства, которые оказались 
в три раза дешевле импортных. 
Сейчас идет работа по переходу 
на отечественное программное 
обеспечение, на котором будет ба-
зироваться «цифровой двойник».

В НОВЫЙ ГОД – БЕЗ ДОЛГОВ

По сравнению с предыдущим 
годом, общая задолженность по-

требителей Свердловской обла-
сти за поставку энергоресурсов не 
выросла, хотя и остается высокой. 
Долги за теплоэнергию составили 
8,2 млрд рублей, за электроэнер-
гию – 10,6 млрд рублей. 

Как рассказал на пресс-
конференции директор Сверд-
ловского филиала «ЭнергосбыТ 
Плюс» Георгий Козлов, население 
достаточно ответственно подхо-
дит к оплате ресурсов. Основную 
группу проблемных потребите-
лей формируют муниципальные 
предприятия коммунального ком-
плекса в малых городах – управ-
ляющие компании и водоканалы. 
В ряде случаев просроченные 
обязательства возникли из-за того, 
что бизнес не смог оперативно 
выстроить новые логистические 
цепочки в новых условиях.

В отношении должников ком-
пания применяет все разрешен-
ные законодательством меры 
– от профилактических бесед до 
ограничения поставки ресурсов, 
арестов счетов и имущества и ини-
циации процедуры банкротства.

Для того чтобы клиенты мог-
ли погасить задолженность на 
максимально удобных условиях, 
«ЭнергосбыТ Плюс» предлагает 
различные варианты. Напри-
мер, можно принять участие в 
традиционной акции «В Новый 
год – без долгов!» Тем, кто до 31 
декабря погасит задолженность и 
внесет рекомендуемый платеж за 
один месяц, спишут пени. Также 
такие клиенты получат возмож-
ность поучаствовать в розыгрыше 
призов.

Ольга БЕЛОУСОВА
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Тянут резину

В Екатеринбурге один из дворов на Эльмаше завалили 
старыми шинами. В редакцию «ОГ» позвонили жильцы 
многоквартирного дома на Электриков, 29. Люди 
рассказали, что на контейнерной площадке возле дома 
месяцами лежат груды автопрокрышек, мешая жильцам 
выбрасывать остальной мусор. 

Контейнерная площадка, на которой размещены два бака 
и отсек для крупногабаритного мусора, находится в проходном 
месте и ничем не огорожена. Поэтому туда выбрасывают отходы 
все, кто проходит мимо. Многие не стесняются оставлять и шины 
после сезоннной смены резины.

– Отсек для крупногабаритных отходов круглый год забит 
отработанными покрышками. В итоге остальные крупные отходы 
приходится складывать за пределами площадки. Вывозят шины 
очень редко – последние лежат с сентября, – рассказала «ОГ» 
жительница дома  Елена Некрасова. – Несколько раз кто-то 
выбрасывал резину прямо в контейнеры, и под их тяжестью в 
баках появились трещины. Мы хотим, чтобы шины не просто 
вывезли, но и в дальнейшем обеспечили порядок на мусорной 
площадке. Необходимо либо огородить территорию, либо повесить 
объявления о том, что выбрасывать покрышки здесь запрещено.

За комментариями мы обратились в ЕМУП «Спецавтобаза», 
которое занимается вывозом мусора в уральской столице. Всего 
в 2022 году сотрудники предприятия обнаружили более 1 100 
контейнерных площадок с шинами.

– Выбрасывать автомобильные покрышки вместе с 
крупногабаритными и твердыми коммунальными отходами (ТКО) 
нельзя, так как они относятся к четвертому классу опасности 
отходов, – пояснили в пресс-службе Спецавтобазы. Если люди 
заметили старые автомобильные шины на контейнерной 
площадке, им необходимо обращаться в свою управляющую 
компанию или в администрацию района. Также об этом можно 
оповещать регионального оператора через кнопку «Сообщить о 
нарушениях на контейнерной площадке» на сайте sab-ekb.ru.

Спецавтобаза уведомит владельца проблемных 
контейнерных площадок о необходимости отправить шины 
на утилизацию. Если те не предпримут никаких действий, 
информация будет направлена в надзорные органы – 
Роспотребнадзор и природоохранную прокуратуру.

Для замены старых контейнеров на придомовой площадке 
жители должны самостоятельно обратиться к ее собственнику. 
Он, в свою очередь, может закупить баки самостоятельно или 
направить заявку на их получение через регионального оператора.

Ольга БЕЛОУСОВА
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У истоков медицины 

К слову, поликлиника на Окунева – не единственная 
в Нижнем Тагиле, где прошли ремонтные работы. 

Как сообщили в пресс-службе мэрии, в прошлом году удалось 
обновить детскую поликлинику на улице Балакинской, в этом году 
еще три – на улицах Тагилстроевской, Черных и Победы. Средства 
в сумме более 100 млн рублей были выделены из федерального 
и областного бюджетов. На 2023 год запланирован капремонт 
поликлиники на улице Карла Маркса. 

С октября продолжается капитальный ремонт Демидовской 
больницы, которая обслуживает более 15 тысяч пациентов. 
Двухэтажное каменное здание в стиле ампир, с которого началась 
история нижнетагильской медицины, было построено в 1825 году 
правнуком основателя династии уральских промышленников 
Никиты Демидова – Николаем. Сегодня оно является памятником 
культурного наследия. Средства на ремонт в сумме 90 млн рублей 
выделены из федерального бюджета. В больнице меняют кровлю, 
окна, коммуникации, межэтажные перекрытия, восстанавливают 
уникальный фасад с гербом Демидовых. Как сообщил главврач 
учреждения Сергей Овсянников, недавно в больницу поступило 
новое наркозно-дыхательное оборудование. Капремонт 
завершится в 2023 году. 

Задача на перспективу

К 2025 году в Нижнем Тагиле планируется построить детскую 
многопрофильную больницу. 

Медицинское учреждение с новейшим оборудованием будет 
обслуживать более 135 тысяч детей, подготовка проекта уже идет. 
Ранее в городе пытались возвести подобное учреждение, но из-
за нехватки финансирования процесс застопорился. Ситуация 
изменилась весной 2022 года, когда губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев в беседе с Президентом РФ 
Владимиром Путиным по видеосвязи попросил главу государства 
поддержать данный проект. Президент одобрил инициативу главы 
региона. Помощь в реализации проекта городу окажет ЕВРАЗ.

Маленьких пациентов в обновленной поликлинике встречал Дед 
Мороз с подарками

Сотрудники поликлиники говорят, что в светлой и комфортной обстановке и работа спорится
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Как изменилась за год в среднем по стране 
и по области стоимость традиционного 
новогоднего салата, подсчитали Росстат 
и Свердловскстат. Свои расчеты 
они делают по среднестатистическим ценам, 
а журналист «ОГ» решила пройтись 
по магазинам нескольких 
ритейлов и купить ингредиенты 
по самым низким ценам, 
не поступаясь 
при этом качеством.

Вареная колбаса (400 г)
Рс – 191,527,8%

Св – 194,40 5,4%

ОГ – 86

Майонез (200 г)
Рс – 55,75 14,4%

Св – 53 19%

ОГ – 18,50

Горошек кон. (380 г)
Рс – 87,55 17,9%

Св – 79,42 17,2%

ОГ – 40

Яйца (4 шт)
Рс – 31,795,8%

Св – 31,04 4,3%

ОГ – 17,60Морковь (200 г)
Рс – 6,70 25%

Св – 5,86 32,7%

ОГ – 3,98

Картошка (500 г)
Рс – 12,3033,3%

Св – 10,99 34,3%

ОГ – 11,49 Лук (100 г)
Рс – 2,92 5,5%

Св – 2,65 6%

ОГ – 2,80

Росстат – 480 руб. 69 коп. 8,5%

Свердловскстат – 460 руб 96 коп. 7,5%

«Областная газета» – 287 руб

* Рс – Росстат          Св – Свердловскстат          ОГ – «Областная газета»

По материалам 
пресс-службы ГУ МВД РФ 
по Свердловской области

Подготовил Николай ШИМКЕВИЧ – 

по заказу «Областной газеты»

 Екатеринбург

Чкаловский районный суд вынес приговор одному 
из троих уроженцев Каменска-Уральского, в октябре 
2021 года совершивших разбойное нападение 
на жительницу областного центра, снимавшую 
в банкомате крупную сумму наличными.

Криминальная тройка специально прибыла в Екатеринбург 
с целью кого-нибудь ограбить, жертву высматривали в торговом 
центре. Когда потерпевшая сняла со своего счета 67 тысяч, 
двое налетчиков распылили ей в лицо газ, после чего вырвали 
деньги и убежали. Третий ждал их в автомобиле. Потерпевшая 
обратилась в отдел полиции № 12. Изъяв записи камер 
видеонаблюдения (на снимке), полицейские смогли не только 
рассмотреть сам момент нападения, но и определить автомобиль, 
на котором скрылись злоумышленники. Ориентировка была 
передана ГИБДД, в итоге машина и все трое налетчиков были 
задержаны в городе Богдановиче. Деньги они потратить не 
успели. Гражданин, представший перед судом в конце этого года, 
свою вину в преступлении признал лишь частично, что, впрочем, 
не помешало осудить его на четыре года общего режима: 
на видеозаписях он прекрасно виден, в частности – в салоне 
покидающей город машины, в компании своих подельников.

В данном случае все закончилось благополучно, и даже 
деньги были возвращены потерпевшей в полном объеме. 
Тем не менее полиция обращает внимание граждан: в момент 
нападения потерпевшая была у банкомата одна, при снятии 
крупной суммы это было с ее стороны довольно беспечно. 
Ей следовало проявить больше осторожности: оценить 
обстановку вокруг предполагаемого места снятия, заранее 
продумать, как осуществить снятие денег безопасно для себя, 
в крайнем случае – обратиться за помощью к охраннику 
торгового центра.

 Нижний Тагил 

Очередной телефонный «минер» решил действовать 
с размахом: за один раз он «заминировал» сразу три адреса.

Около девяти утра на линию 102 поступил звонок, что 
взрывные устройства заложены в кафе, расположенных в 
Нижнем Тагиле на улице Космонавтов, на проспектах Мира 
и Ленинградском. По голосу можно было предположить, что 
гражданин сильно нетрезв, тем не менее он подтвердил, что 
осознает возможную ответственность за ложное сообщение 
о теракте и настаивает на том, что сообщил правду. Приехавшие 
специалисты (а выезжали все службы: от полиции и ОМОНа до 
скорой и МЧС) проверили все адреса – разумеется, ни одной 
бомбы найдено не было. В пункте вызова на Ленинградском 
проспекте вообще не было ни одного кафе – самый обычный 
многоквартирный дом.

Мобильный телефон, с которого звонил «минер», 
был местный, его владелец был установлен достаточно 
быстро. Как выяснилось, фактически номером пользовался 
родственник хозяина – неоднократно судимый, в том числе 
за ложное сообщение о минировании. Четыре года назад он в 
очередной раз освободился из колонии, где отбывал срок за 
поджоги автомобилей. Гражданин был зарегистрирован как 
раз по одному из адресов, на который были вызваны саперы 
– впрочем, как было установлено тут же, он там не проживал. 
Ориентировку на гражданина передали нарядам, работающим 
«на земле», – в результате он был опознан и остановлен на 
улице Красной нарядом ППС.

Задержанный признал себя виновным, свой поступок 
объяснил опьянением. Во время звонка он как раз находился в 
одном из «заминированных» кафе. Пьяная выходка может ему 
стоить до пяти лет лишения свободы. С учетом предыдущих 
судимостей и сразу трех адресов, на которые он вызвал все 
экстренные службы города, скорее всего, примерно столько 
ему и дадут.

 Свердловская область 

 В полиции подведены предварительные итоги 
года по борьбе с цифровыми мошенничествами. 
В области наблюдается незначительное снижение 
зарегистрированных фактов, однако ущерб 
от деятельности мошенников вырос.

За весь прошлый год жители области потеряли 1,2 млрд 
рублей, в то время как за 11 месяцев уходящего года 
зафиксировано уже более 1,5 млрд. Для придания важности 
себе мошенники не стесняются в чинах и званиях: в частности, 
обманутым гражданам уже звонили «прокурор области», 
сообщавший о «подозрительных действиях по вашему 
вкладу» и «генерал-майор полиции», просивший деньги 
за невозбуждение уголовного дела по ДТП. Оба «больших 
начальника» отметились таким образом в небольших городках 
с населением тысяч в тридцать. Иногда мошенники звонят 
под видом сотрудников военкоматов, выясняя ваши данные: 
якобы «для перечисления средств» – если ваши родственники 
участвуют в специальной военной операции… Кстати, также 
на тему СВО: если после 24 февраля количество звонков от 
«друзей из банка» резко упало, то через две-три недели оно 
уже было на прежнем уровне – колл-центры мошенников из 
Украины переместились в Польшу и Прибалтику. Впрочем, 
одно такое заведение в этом году было обнаружено и 
закрыто в России: мошенники выдавали себя за брокеров 
некоей инвестиционной площадки. Потерпевшие думали, 
что вкладывают деньги в игру на бирже.

 В наступающем году виртуальные мошенники вряд ли 
куда-то исчезнут, в связи с этим полиция напоминает: 
схемы аферистов могут быть разными – не верьте громким 
титулам, не ведите разговоры о своих счетах с посторонними, 
не принимайте сомнительных предложений. Категорически 
не передавайте номера счетов, карт, любые (без исключений) 
одноразовые коды из СМС. Не вводите эти данные на 
сомнительных сайтах. Если собеседник на том конце провода 
даст повод для подозрений, что это мошенник – просто кладите 
трубку. Не теряйте контакта с пожилыми родственниками: 
часть схем мошенников направлена именно на них. И пусть 
это поможет вам в новом году не стать героем очередной 
поучительной, но неприятной истории.
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Угоститься и не отравиться
Правила выбора и хранения новогодних деликатесов

Градус хранения

Красная икра Мясные деликатесы Важно, чтобы условия хранения 
продукции соблюдались и в 
магазине. В витрине торгового зала 
должен быть градусник. Советую 
посмотреть, соответствует ли 
температура хранения той, что 
указана на упаковке изготовителем. 
Ведь порой даже отклонение на пару 
градусов может сделать продукцию 
непригодной к употреблению.

Алексей ЧИРКОВ
начальник отдела государственного ветеринарного 
надзора Управления Россельхознадзора 
по Свердловской области

Производитель гарантирует годность и безопасность продукции 
в течение определенного срока лишь при соблюдении условий хранения

В упаковке и с консервантами В упаковке

В вакуумной

После вскрытия

Без консервантов

12
мес

1
мес

4
мес

10
мес

2
мес

-4
-6

+6
   0

-4
-6

+5
  0

+6
  0

После вскрытия

48
часов

5
часов

24
часа

-4
-6

+5
  0

+6
  0

– сроки хранения – температурный диапазон хранения

целыми, не слипшимися, оди-
накового цвета, который при-
сущ тому или иному виду ры-
бы. У чавычи или кижуча она 
ярко-красная, у кеты, горбу-
ши и форели – оранжевая, у 
нерки – темно-красная, почти 
бордовая.

Рассмотреть форму икри-
нок и их цвет можно, если 
продукция расфасована в сте-
клянную или пластиковую 
тару, либо продается на раз-
вес. Если она в жестяной бан-
ке, это сделать невозможно, 
поэтому приходится пола-
гаться на добросовестность 
производителя.

Для качества товара вид 
материала, из которого изго-
товлена тара, по словам Алек-
сея Чиркова, значения не име-
ет. Покупателю нужно смо-
треть, чтобы упаковка была 
цельной, невздутой, непомя-
той.

– Советую покупать икру в 
заводской упаковке, – подчер-

кивает Алексей Чирков. – Ког-
да продукцию предлагают на 
развес из 20–25-килограммо-
вых контейнеров, сложно ус-
ледить за соблюдением сро-
ков годности, чистотой рук 
и оборудования, которое ис-
пользуется. В процессе пере-
кладывания из тары в тару в 
продукт могут попасть пато-
гены, он быстро испортится и 
станет опасен.

Что касается вкусовых па-
раметров, то хорошая икра 
должна быть малосольной. 
Избыток соли свидетельству-
ет о том, что продукцию не 
раз замораживали, размора-
живали, консервировали.

– Лично я покупаю икру 
заводов-изготовителей, нахо-
дящихся на Дальнем Востоке 
– вблизи места вылова рыбы, 
– говорит Алексей Чирков. – 
Это служит гарантией, что сы-
рье не замораживали, чтобы 
довезти до Петербурга или 
Московской области.

Важна также дата изготов-
ления: если она совпадает с се-
зоном нереста, который длит-
ся примерно с июня по сен-
тябрь, есть надежда, что сы-
рье использовали свежее. Бо-
лее поздние сроки указывают 
на то, что в производство идет 
замороженный ястык.

…и морские 
деликатесы

В нынешнем веке доступ-
ными широкому кругу поку-
пателей стали креветки, ми-
дии, крабы, осьминоги и про-
чие морские гады. При их по-
купке тоже надо проявлять 
осторожность. 

Замороженные креветки 
и мидии лучше покупать рас-
фасованными в пакеты, не-
жели на развес. Это служит га-
рантией, что патогенные ми-
кроорганизмы на продукт 
не попали. Проверить стоит 
лишь целостность упаковки. 
Насторожить должно и на-
личие внутри пакета льда – 
это означает, что продукт не-
правильно хранили, он неод-
нократно размораживался и 
снова подвергался заморозке.

Чрезмерно низкая цена – 
также тревожный сигнал. По 
дешевке обычно сбывают то-
вар не первой свежести.

– Когда срок годности ис-
текает, – объясняет Алек-
сей Чирков, – продукцию мо-
гут пустить в переработку. К 
примеру, сначала были цель-
ные и дорогие лангустины, 
их не смогли продать, поэто-
му переработали в более де-
шевый микс – мелко нарезан-
ный продукт. Поддаваться на 
дешевизну не стоит, есть риск 
расстройства пищеварения, 
отравлений.

К сожалению, высокая це-
на в наши дни тоже не всегда 
является гарантом качества. 
По ней можно купить кревет-
ки и крабовое мясо, потеряв-
шие вкус и упругость, мидии 
в прогорклом масле. Поэтому 
обязательно уточняем сроки 
изготовления.

Следуйте 
инструкции

Редкий новогодний стол 
обходится без нарезки из кол-
бас и мясных деликатесов. Но 
эти вкусные продукты мо-
гут стать опасными, если при 
их покупке проигнорировать 
важные правила.

– В магазине смотрим пре-
жде всего на упаковку, – гово-
рит заместитель директора 
по качеству Уральского мясо-
комбината «Сибагро» Дарья 

Худорожкова. – Она долж-
на быть цельной, невздув-
шейся. Если видим внутри бу-
льон, значит, были наруше-
ны условия и сроки хране-
ния. В этом случае от покупки 
лучше отказаться. Обращаем 
также внимание на внешний 
вид продукта. Его цвет дол-
жен быть ровным: мясо розо-
вым, шпик белым. Обязатель-
но проверяем дату изготовле-
ния и соотносим ее со сроком 
хранения.

– Во избежание 

расстройств 

и отравлений 

нужно следовать 

инструкции на 

упаковке. Каждый 

завод-изготовитель 

проводит испытания 

своей продукции 

и на их основе 

устанавливает срок, 

в течение которого 

она способна 

сохранить свои 

вкусовые качества 

и безопасность,

 – подчеркивает Алексей Чир-
ков.

Как объясняет Дарья Ху-
дорожкова, срок хранения на 
мясокомбинате определяется 
опытным путем. Изготавли-
вается от трех до пяти партий 
продукции, которая иссле-
дуется не только на вкус, за-
пах и цвет. Проводятся также 
микробиологические иссле-
дования, причем в динами-
ке. Часть опытной партии за-
кладывается на хранение при 
повышенных температурах 
с целью определить, сколь-
ко она может выдержать, что-
бы оставаться не опасной для 
здоровья потребителя.

Сегодня расфасовкой не-
большими кусками или на-
резкой занимаются не только 
предприятия-изготовители, 
но и магазины. Оба эксперта 
«ОГ» советуют отдавать пред-
почтение заводской упаков-
ке, поскольку там действует 

жесткий контроль за соблю-
дением санитарных норм.

– На нашем мясокомбина-
те нарезку производят в отде-
лении вакуумной упаковки, – 
объясняет Дарья Худорожко-
ва. – Там установлено обору-
дование для сервировочной 
нарезки и нарезки в кусок. И 
занимаются этим специаль-
но обученные люди. В отде-
лении ежедневно проводится 
санитарная обработка, каж-
дый день берутся смывы с рук 
и с одежды работников. Есть в 
штате контролеры, которые 
стоят на производстве и от-
слеживают весь путь продук-
ции, задерживая ту, где есть 
хотя бы малейшие отклоне-
ния. Следят, чтобы продукты 
правильно упаковывались, от 
этого зависит срок годности.

Вкусовые качества колбас 
и мясных деликатесов зави-
сят от их состава, от исполь-
зуемых добавок. Все чаще 
колбасу делают из мяса жи-
вотных и птицы. Кому-то это 
нравится, кому-то нет. Чтобы 
купить товар по вкусу, изуча-
ем этикетку.  

– Колбасные изделия и де-
ликатесы, как и вся мясная 
продукция, подразделяются 
по категориям: А, Б, В, Г, – рас-
сказывает Дарья Худорожко-
ва. – Например, у полукопче-
ных колбас категории А мы-
шечная масса занимает не ме-
нее 80 процентов, у вареных – 
от 40 до 60. Остальное – жиро-
вая и соединительная ткани 
и различные вспомогатель-
ные вещества. Но это вовсе не 
означает, что продукт катего-
рии Г с содержанием мышеч-
ной массы 20–40 процентов 
плохой. Это может быть гру-
динка, где, помимо мышеч-
ной, есть жировая ткань.

Многие покупатели с 
предубеждением относятся к 
добавкам. Но без них мясо во 
время приготовления приоб-
ретет непривлекательный се-
рый цвет, который напрочь 
отобьет аппетит, утратит соч-
ность, продукт получится су-
хим, безвкусным.

– Мы используем как на-
туральные специи, так и ком-
плексные пищевые добавки, 
– говорит Дарья Худорожко-
ва. – Обычно в них входят ре-
гуляторы кислотности, сахар, 
соль, стабилизаторы, напри-
мер – аскорбиновая кислота 
(отличный консервант). Ес-
ли в составе есть лактоза или 
другие ингредиенты, способ-
ные вызывать аллергические 
реакции, это обязательно ука-
зывается на этикетке.

Татьяна БУРОВА

Уральцы готовятся 
к Новому году и Рождеству, 
запасаются продуктами 
к праздничному столу. 
В числе излюбленных его 
украшений – красная икра, 
мидии, нарезка из колбас 
и мясных деликатесов. 
Однако ажиотажный спрос 
создает дополнительные 
риски. Недобросовестные 
продавцы, пользуясь 
им, стараются сбыть 
просроченный, 
некачественный товар, 
а то и откровенную 
подделку. Чтобы застолье 
не было испорчено 
и здоровье не пострадало, 
нужно правильно выбирать 
и хранить продукцию.

Икра 
без правил 

Одной из самых массовых 
подделок предновогоднего 
сезона является красная икра. 
Особую опасность представ-
ляет икра, закупленная про-
давцами у мелких перекуп-
щиков. В ней при проверках 
обнаруживают даже кишеч-
ную палочку. Недавно сотруд-
ники областного Управле-
ния Россельхознадзора изъ-
яли в Екатеринбурге полтон-
ны икры неизвестного проис-
хождения. Фальсификат про-
давался прямо из машины, 
припаркованной у торгового 
центра.

Зелено-красные баночки 
по 200–250 рублей заполони-
ли прилавки магазинов, яр-
марок, официальных и сти-
хийных рынков. Разбирают 
их влет, но это то же самое, 
что купить кота в мешке. Вну-
три может оказаться каша из 
давленных икринок или ими-
тация. В самой искусственной 
икре ничего плохого нет, если, 
конечно, ее не продают под 
видом и по ценам натураль-
ной. А подобное, увы, случа-
ется.

– С фальсификатом мож-
но столкнуться везде, в том 
числе и в крупных торговых 
сетях, – констатирует началь-
ник отдела государственно-
го ветеринарного надзора на 
государственной границе и 
транспорте Управления Рос-
сельхознадзора по Свердлов-
ской области Алексей Чир-
ков. – Если же говорить о про-
дукции с сопроводительны-
ми документами, которая за-
купается у предприятий, то 
в сетевых магазинах, на мой 
взгляд, порядка побольше. На 
каждую банку икры, на каж-
дый пакет мидий, креветок, 
других морепродуктов име-
ется ветеринарное свидетель-
ство, покупатель может его 
запросить и узнать, сколько 
продукции, где и когда приоб-
ретено. На рынках, конечно, 
порядка меньше, хотя требо-
вания ко всем продавцам вы-
двигаются одинаковые.

У качественной продук-
ции икринки должны быть 

ФАКТ

По сведениям оператора фискальных данных России (ОФД), 
чаще всего красную икру берут в упаковках по 150–200 
граммов. 

В топе покупок – икра лосося, горбуши, кеты, форели, нерки, 
кижуча, чавычи.

8 800 555-49-43
номер Единого консультационного центра Роспотребнадзора, 
по которому можно сообщить о некачественном товаре

Полный список 
подразделений 
надзорного ведомства 
в городах области 
на сайте «ОГ» 

Огурцы марин. 
(500 г)
Рс – 92,16 17,9%

Св – 83,6 17,2%

ОГ – 107
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( ВОЛЕЙБОЛ )

Поражение от аутсайдера 

отбросило «Уралочку» 

на предпоследнее место

Легендарная свердловская команда проводит свой худший 
сезон за последние 15 лет: из 12-ти матчей, проведенных 
в текущем чемпионате России, она проиграла девять. 
Последнее поражение подопечные Николая КАРПОЛЯ 
потерпели от «Липецка» – со счетом 2:3.

«Липецк» – беспросветный аутсайдер турнира. До матча 
с «Уралочкой» в его активе была всего одна победа. Кого же 
еще обыгрывать, как не его? Тем более, что встреча проходила 
в Екатеринбурге. Но у свердловчанок с самых первых 
розыгрышей все пошло не так.

Команда проиграла первую партию – 26:28, что еще 
можно было расценить как случайность. Тем более, что два 
следующих сета хозяйки уверенно забрали себе – 25:19 и 
25:22. Однако четвертую партию «Уралочка» вновь отдала 
соперницам (22:25), а на тай-брейке борьбы по большому 
счету вообще не было – 9:15.

– Мы упустили наш шанс на победу, – заявил после 
матча помощник Николая Карполя Владимир Вертелко. – Я 
считаю, что это была наша игра, мы должны были победить. 
К сожалению, мы сделали очень много ошибок, и конечно, 
команда противника переиграла нас в защите. У них было 
больше желания, настрой был очень бойцовский. Наша 
команда тоже хотела победить, но, к сожалению, ряд игроков  
(в частности, связующая) не вошли в хорошую форму, и мы 
проиграли. 

Свердловские волейболистки набрали одно очко, но 
в турнирной таблице опустились на ступеньку вниз –
с 12-го места на 13-е, поскольку их ближайший преследователь – 
«Заречье-Одинцово» – свою встречу выиграло, причем со счетом 
3:1, что дало подмосковной команде три балла. По общему 
количеству набранных очков (9) команды сравнялись, но по 
дополнительным показателям преимущество у «Заречья».

Следующий – последний в первом круге – матч 
«Уралочка» проведет сегодня, 28 декабря. На выезде она 
сыграет с «Минчанкой» (17 очков, 8-е место в турнирной 
таблице).

( ХОККЕЙ )

Отдохнув десять дней, 

«Автомобилист» сбился с ритма 

и перестал выигрывать

В 43-м для себя матче чемпионата КХЛ лидер Востока – 
екатеринбургский «Автомобилист» – набрал только одно 
очко: он уступил в Уфе «Салавату Юлаеву» в овертайме 
(2:3). «Шоферы» потерпели четвертое поражение 
подряд, но, несмотря на это, сохранили первое место 
в конференции: их ближайший преследователь – 
магнитогорский «Металлург» – тоже проиграл.

Пауза в чемпионате, вызванная проведением «Матча звезд 
КХЛ» и Кубка Первого канала, не пошла «Автомобилисту» на 
пользу: после возобновления турнира команда сыграла четыре 
матча – и все проиграла. Правда, два последних – только по 
буллитам или в овертайме, что дало «шоферам» в общей 
сложности два очка.

– Немножко из игрового ритма где-то вышли, – признал 
после игры в Уфе наставник «Автомобилиста» Николай 
Заварухин. – В перерыве кто-то больше болел, кто-то больше 
отдохнул – и немножко команда не в том ритме. 

«Шоферы» стали гораздо хуже начинать поединки: во всех 
четырех матчах они пропускали первыми (причем, дважды это 
были очень быстрые голы – на второй-третьей минутах).

На сей раз «Автомобилист» пропустил в середине первого 
периода. В начале второго команда отыгралась (гол забил 
Анатолий Голышев), но перед самым перерывом пропустила 
вновь.

Весь третий период «шоферы» штурмовали ворота 
хозяев, перебросали соперника в четыре раза (счет бросков – 
12:3) и за 1 минуту 20 секунд до сирены, играя уже с пустыми 
воротами, своего добились: Сергей Широков перевел встречу 
в овертайм.

Но там, к сожалению, екатеринбуржцы продержались 
всего 19 секунд. Защитник Джесси Блэкер, будучи последним, 
зачем-то попытался обыграть соперника на своей синей 
линии. Форвард «Салавата» Сергей Шмелев шайбу у «шофера» 
отобрал, выскочил один на один с Игорем Бобковым и принес 
своей команде победу.

«Автомобилист» проиграл «Салавату Юлаеву» все три 
матча этого сезона (ранее были 0:4 в Екатеринбурге и 2:3 в 
Уфе). А вообще из последних восьми встреч с уфимцами 
«шоферы» смогли выиграть только одну – это случилось 
больше года назад.

К счастью для екатеринбуржцев, их преследователь – 
магнитогорский «Металлург» – в параллельном матче тоже 
набрал только одно очко: он на своей площадке проиграл 
«Трактору» по буллитам (4:5). Таким образом, разрыв между 
двумя лидерами Востока остался прежним – 3 очка: у 
«Автомобилиста» 61 балл, у «Магнитки» – 58. 

В общей таблице лиги «шоферы» идут третьими – после 
питерского СКА (73 очка) и ярославского «Локомотива» (62).

Следующий матч «шоферы» проведут сегодня, 28 декабря. 
В Омске они сыграют с «Авангардом» (54 очка, 4-е место на 
Востоке).

Владимир ВАСИЛЬЕВ

В Красноярске завершился 
чемпионат страны 
по фигурному катанию. 
Это был очень интересный 
турнир с непредсказуемой 
развязкой: по сравнению 
с прошлым годом сменились 
лидеры во всех видах. Итоги 
соревнований мы подводим 
со свердловским тренером, 
судьeй высшей категории 
всероссийского уровня Еленой 
ЛЕВКОВЕЦ – наставником 
Вероники ЯМЕТОВОЙ, одной 
из самых ярких спортсменок 
нынешнего сезона 
и чемпионата. 

Спортсменка, красавица 
и… спасатель 

– Елена Арнольдовна, на 
прошлом чемпионате России 
у Вероники было десятое ме-
сто. Сейчас – седьмое. Это бы-
ла задача максимум или вы та-
кой цели себе не ставили?

– Не ставили. Главной це-
лью были чистые прокаты. 
Это спорт, загадывать конкрет-
ные места очень тяжело. А седь-
мое место – заслуженное, пото-
му что перед Вероникой ока-
зались только девчонки с эле-
ментами ультра-си (тройной 
аксель и четверные прыжки. – 
Прим. «ОГ»), все логично. 

– Но две спортсменки, у ко-
торых есть в арсенале ультра-
си, все-таки остались позади 
Вероники… 

– Согласна. Результат дей-
ствительно хороший. И мы – 
тренеры, и Вероника доволь-
ны. Да и болельщикам удо-
вольствие доставили, это самое 
главное. 

– Нынешний чемпио-
нат страны для вашей коман-
ды получился нервознее про-
шлогоднего? Или все-таки де-
бютный был сложнее? 

– Эти два чемпионата ока-
зались очень разными. От пер-
вого мы чего-то такого и не 
ожидали, Вероника была еще 
маленькая, думали: дрогнет- 
не дрогнет. А сейчас… Даже не 
знаю. Был такой накал стра-
стей, нервы… Адреналинчик 
однозначно у нас подскакивал. 

– Какие нарекания к Веро-
нике есть с точки зрения тех-
ники? Сама она была немного 
недовольна каскадом прыж-
ков в короткой программе. 

– Да, она немного не подня-
ла себя наверх на тулупе на вто-
ром прыжке. Мы, конечно, ви-
дим и другие мелкие ошибки, 
по ходу турнира пытались ис-
править. Но в целом она со всем 
справилась. Каталась с хариз-
мой, мощной энергетикой. Бы-
ло волнительно, потому что ее 
уже ждали после этапов Гран-
при. Но все получилось. Осо-
бенно запомнилось, как Веро-
нике на эффектной разножке в 
шпагате зал не то что хлопал, а 
даже гудел, зрителям очень по-
нравился этот элемент.

– На разминке перед про-
извольной программой Веро-
ника и Софья Самоделкина од-
новременно зашли в прыжок, 
еще доля секунды и могло слу-
читься очень неприятное стол-
кновение. Подобное не раз 
происходило на разных тур-
нирах. Но Вероника проявила 
себя как спасатель – мало того, 
что успела среагировать, так 
еще и подхватила Софью, что-
бы она не упала. Такое мы точ-
но увидели впервые…

– Уже на «Локомотиве», в 
тренерской, мы успели обсу-
дить с коллегами этот момент. 
У нас ведь всегда одновремен-
но много ребят на льду, и, ви-
димо, чувство самосохранения 
у наших спортсменов развито 
очень сильно. Если кто-то упал, 
тут же подъезжают, помогают, 
никогда не оставляют. И здесь 
у Вероники реакция сработа-
ла. Сама она рассказывает, что 
когда заходила на аксель, кра-
ем глаза увидела, что на нее уже 

кто-то летит. Бросила прыгать, 
протянула руки и почти пой-
мала Софью. Если бы Вероника 
не смягчила ей падение, было 
бы болезненно. А могли бы и 
обе пострадать. Слава богу, что 
так получилось. 

– Перед прокатом эта си-
туация не сбила Веронике на-
строй? 

– Нет, Соня потом подошла 
к ней, сказала «извини». Но они 
же дружат все, у них очень хо-
рошие отношения, даже несмо-
тря на то, что они соперницы. 
Поэтому все в порядке. 

– Все, кто следил за Веро-
никой на чемпионате, хотели, 
чтобы она заняла еще более 
высокое место. Но при этом 
понимали – раз элементов 
ультра-си нет, выше головы 
не прыгнешь. Если только со-
перницы бы не завалили свои 
сложнейшие элементы. Мо-
жет быть в феврале, в фина-
ле Кубка России, мы все-таки 
увидим тройной аксель в ис-
полнении Вероники? 

– Мы не будем так риско-
вать. Ведь одно дело выучить 
элемент (чем мы занимались), 
а другое – вставить в програм-
му и прикатать. Это делается 
если не годами, то месяцами 
так точно. Плюс все девчонки, 
которых мы увидели в Красно-
ярске, кроме Лизы Туктамы-
шевой, примерно одного воз-
раста, и они сейчас активно 
растут – меняется центр тяже-
сти. Это такой период, как толь-
ко он завершится, можно будет 
говорить о том, чтобы прыгать 
ультра-си на турнирах. 

«Пришлось бы катать 
показательный номер, 
мы бы что-нибудь 
придумали» 

– Сама Вероника говорит, 
что для нее в этом году на пер-
вое место вышла учеба, она 
учится в 9-м классе, впереди 
экзамены. Вам, тренерам, еще 
и с этим как-то приходится 
считаться и работать…

– Она отпрашивается, когда 
ей нужно. Мы с мамой Верони-
ки корректируем тренировки. 
Подстраиваемся. А в целом, все 
в порядке – она очень хорошо 
учится, поэтому, думаю, про-
блем никаких не будет. 

– Еще одна тема, которая 
сейчас активно обсуждает-
ся, касается сборной. Если бы 
Россию все-таки допустили до 
международных стартов, то 
Вероника бы была как мини-

мум запасной на чемпионат 
Европы (если ориентировать-
ся на результаты ЧР). Вы об 
этом задумывались? 

– Мы об этом вообще не 
говорили и не думали, пото-
му что такая ситуация в мире. 
Но есть две спортсменки, кото-
рые, скажем так, удачно роди-
лись – Аделия Петросян и Веро-
ника Яметова. Ведь возрастной 
ценз на ЧЕ предполагает, что 
участвовать в турнире могут те, 
кто родился до 1 июля 2007 го-
да. Аделия родилась, кажется, 
5 июня. А Вероника – 30 июня. 
Посмотрим…

– И если говорить про пер-
спективу, про следующий се-
зон. В случае если лидеры про-
шлого сезона – Щербакова, 
Трусова и так далее  не вернут-
ся, тогда у спортсменок, кото-
рые боролись на ЧР, появля-
ются хорошие шансы на уча-
стие в мировых стартах… Ве-
роника об этом думает с точ-
ки зрения продолжения ка-
рьеры? 

– Она думает, и желание ка-
таться дальше у нее есть. Но на-
до учить ультра-си, нарабаты-
вать стабильность этих прыж-
ков. 

– На этом чемпионате Рос-
сии победители и призеры 

представляли свои показа-
тельные номера. Удалось по-
бывать на шоу? 

– В этот раз да. Такие клас-
сные задумки, очень интерес-
ные программы. Ну и самый 
яркий номер, на мой взгляд, 
был у Камилы Валиевой – об-
раз из сериала про семейку 
Адамс. Очень здорово. 

– Вы с Вероникой готовили 
показательный номер на вся-
кий случай? Ведь как знать, 
вдруг она бы попала на пьеде-
стал… 

– Нет, мы даже не думали. 
Но знаете, если надо будет вы-
ступать – мы что-нибудь точно 
придумаем! Был бы повод. 

«Ошибаться Мишиной 
и Галлямову было нельзя» 

– Не могу вас не спросить 
про пары. Тем более, что в этом 
виде на чемпионате выступал 
еще один ваш ученик – Роман 
Плешков, он занимался в Ека-
теринбурге до 2014 года. С ны-
нешнего сезона Роман катает-
ся с новой партнершей – мо-
сквичкой Дарьей Бояринцевой. 
На ваш взгляд, дуэт сложился? 

– Я внимательно смотре-
ла на них на чемпионате и на 
Гран-при, конечно. Они мне по-
нравились. Раньше у Романа 

была партнерша тоже из Ека-
теринбурга, Алина Пепелева, 
но что-то там у них не пошло. 
С Дарьей они отлично смотрят-
ся, выигрышно – девочка хоро-
шая. И Рома стал таким краси-
вым, статным. Подошел ко мне 
на чемпионате: «Здравствуйте, 
Елена Арнольдовна» – с высока 
так (смеется). Я ему говорю : «О! 
как же ты вырос!» 

– Роман и Дарья останови-
лись на седьмой позиции. А 
битва за медали в парном ка-
тании развернулась между 
тремя основными дуэтами. И 
буквально десятых балла не 
хватило Анастасии Мишиной 
и Александру Галлямову (он 
тоже начинал кататься в Ека-
теринбурге), чтобы опередить 
Александру Бойкову и Дмит-
рия Козловского. Вам лично 
кто больше понравился?

– Бойкова-Козловский до-
пустили маленький недочет, 
но все-таки это было чемпион-
ское катание. А Мишина-Гал-
лямов сделали грубую ошибку, 
остались без каскада. При том, 
что ошибаться вообще было 
нельзя. Примерно то же самое 
мы увидели в соревновании 
мужчин, где судьбу золота ре-
шили даже не баллы, а вообще 
дополнительный показатель. 

– Да, это была драма. Впер-
вые в новой системе оценива-
ния спортсмены получили аб-
солютно одинаковое количе-
ство баллов. Вплоть до сотых. 
Что творилось в тот момент 
в голове у Петра Гуменника и 
Евгения Семененко невозмож-
но представить…

– Абсолютно. И это при том, 
что у Пети такой запас был по-
сле короткой программы… И 
если бы он вместо двойного 
лутца прыгнул все-таки трой-
ной или хотя бы на четверном 
прыжке не коснулся рукой льда 
– он бы выиграл. Возможно он 
уже держался за потенциаль-
ное первое место, которое бы-
ло так близко. Не знаю. Но это 
действительно драма. Кто-то 
даже думал, что дадут две золо-
тые медали, но в правилах все-
таки прописано, что в этом слу-
чае итог определяют по техни-
ческой оценке. И золото доста-
лось Евгению. 

Тренироваться будем 
и 31 декабря, и в каникулы

– Возвращаясь к выступле-
нию Вероники Яметовой, как-
то праздновать успех будете? 
Или как обычно – уже работа-
ете дальше?

– Какое празднование!? 
Конечно, работаем. 17 января 
у нас уже отборочные сорев-
нования в Кирове, на первен-
ство России (старший возраст) 
и на турнир «Дети Азии». Мы 
прилетели сегодня утром (бе-
седа состоялась 26 декабря. – 
«Прим. «ОГ»), а мы уже успели 
поработать на «Локомотиве», 
и сейчас я поеду в «Экспо» на 
следующую тренировку. Сами 
понимаете, из-за чемпионата 
России нас, тренеров, неделю 
не было, надо наверстывать. 
Тренироваться будем и 31 де-
кабря, и в каникулы. Иначе ни-
как. Праздники длинные, нуж-
но держать детей, в противном 
случае никаких результатов не 
будет. 

– Подводя итоги года, для 
вас, как для тренера, какое со-
бытие стало самым ярким?

– Первое место Вероники в 
финале Кубка России. Это дей-
ствительно дорогого стоит. А 
то, что она попала в сборную 
России – вообще прекрасно. Хо-
чу ей пожелать, чтобы при лю-
бой возможности она в сбор-
ной оставалась. Это сложно, но 
можно. 

– А если говорить лично 
про вас? 

– Я всегда спортсменам го-
ворю, что любой их хороший 
результат – для нас праздник. 
Чтобы они старались катать-
ся, тренироваться. Чтобы мы 
все от этого получали удоволь-
ствие. Это что касается работы. 
А в жизни… Мы живем фигур-
ным катанием. 

– Когда Вероника уже вы-
ступила на чемпионате, стало 
ясно, что все удалось, что вы 
с Владимиром друг другу ска-
зали (Владимир Гнилозубов – 
тренер Вероники Яметовой и 
супруг Елены Левковец. – Прим. 
«ОГ»)? 

– Не поверите. Вообще ни-
чего не сказали. Забыли. Толь-
ко потом, уже вечером, я сказа-
ла Володе: «Давай хотя бы друг 
друга поздравим» (смеется). 
Поскольку я являюсь судьей ос-
новного списка, судила на Гран-
при, не могла выводить Веро-
нику на лед, это делал Влади-
мир. А я стояла за кулисами, в 
подтрибунном помещении. 
Поняла, что это еще сложнее, 
чем быть у бортика. Очень пе-
реживала. Не все понимают, ка-
кие эмоции испытывают тре-
неры. Но я желаю всем настав-
никам это пережить. 

Наталья ШАДРИНА

Адреналиновый, 
непредсказуемый, сибирский 
В Красноярске решилась судьба наград чемпионата России по фигурному катанию

Итоги чемпионата 
России 
по фигурному катанию 

 Женское одиночное
катание
1. Софья Акатьева 
2. Камила Валиева 
3. Елизавета Туктамышева 
…7. Вероника Яметова.

 Мужское 
одиночное катание
1. Евгений Семененко 
2. Пётр Гуменник 
3. Александр Самарин. 

 Парное катание
1. Александра Бойкова/
Дмитрий Козловский 
2. Анастасия Мишина/
Александр Галлямов 
3. Евгения Тарасова/
Владимир Морозов 
...7. Дарья Бояринцева/
Роман Плешков.

 Танцы на льду
1. Елизавета Худайбердиева/
Егор Базин 
2. Елизавета Шанаева/
Павел Дрозд 
3. Елизавета Пасечник/
Максим Некрасов. 

Для вратаря «Автомобилиста» Игоря Бобкова матч 
с «Салаватом Юлаевым» стал юбилейным – 300-м в КХЛ

Елена Левковец и Вероника Яметова на льду екатеринбургской 
спортивной школы № 8 «Локомотив»

Один из самых эффектных моментов короткой программы Вероники Яметовой
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«Нам важно знать, что мы не одни»
       Жители донецкой Макеевки получили подарки с Урала

Делегация Среднего Урала 
во главе с председателем 
регионального Заксобрания 
Людмилой БАБУШКИНОЙ 
посетила город Макеевку 
Донецкой Народной 
Республики (ДНР), 
доставив туда 
гуманитарную помощь. 
В нее вошли больше 
32 тысяч детских подарков, 
сформированных 
Свердловской областью 
совместно с Ханты-
Мансийским автономным 
округом, а также 
обогреватели, продуктовые 
наборы и сладости. 

В Макеевке Людмила Ба-
бушкина провела встречу 
по развитию гуманитарных 
связей, в которой приняли 
участие председатель Обще-
ственной палаты ДНР Алек-
сандр Кофман и глава адми-
нистрации города Макеевки 
Владислав Ключаров. Глав-
ной темой обсуждения стала 
поддержка военнослужащих 
и членов их семей.  

«Ваши родные и близкие 
люди совершили подвиг, ко-
торый никогда не забудется. 
На их примере будут воспи-
тываться настоящие патрио-

ты. Мы, со своей стороны, гото-
вы оказать вам всевозможную 
необходимую помощь и под-
держку», – подчеркнула пред-
седатель Заксобрания.

Всего с начала года Маке-
евка получила больше одной 
тысячи тонн гуманитарной 
помощи из Свердловской 
области. 60 фур доставили в 

город спецтехнику для вос-
становления дорог, продук-
ты, лекарства, одежду, кни-
ги и предметы первой необ-
ходимости. А летом этого го-
да уральцы доставили в учеб-
ные заведения города ком-
плекты школьной мебели – 
парты и стулья. 

«Макеевка признательна 
правительству Свердловской 
области за оказанную по-
мощь в различных направле-
ниях города. Мы ценим и чув-
ствуем поддержку, которую 
вы нам оказываете. Прими-
те слова благодарности от ме-
ня лично и от лица всех маке-
евчан», – отметил Владислав 
Ключаров.

В ходе поездки Людми-
ла Бабушкина и Владислав 
Ключаров посетили находя-
щийся в Макеевке волонтер-
ский центр Свердловской 
области, ассоциацию инва-
лидов и центр социального 
обслуживания, а также на-
вестили семьи погибших во-
енных. Также председатель 
Законодательного Собрания 

пригласила многодетную се-
мью провести лето на Сред-
нем Урале и отдохнуть в дет-
ском лагере.

Нуждающимся председа-
тель Заксобрания вручила но-
вогодние подарки: обогрева-
тели, продуктовые наборы и 
сладости. 

«Спасибо, что не остав-
ляете нас без внимания, нам 
важно знать, что мы не од-
ни. Мы чувствуем поддержку 
и заботу. Вы очень много для 
нас делаете!»  – отметила па-
циент ассоциации инвали-
дов «Ника Плюс» Ирина Чи-
бизова.

Напомним, в июне 2022 
года Свердловская область 
заключила соглашение о со-
трудничестве в Макеевкой. 
Уральский регион помогает 
городу в восстановлении ин-
фраструктуры. В начале авгу-
ста глава ДНР Денис Пушилин
поблагодарил за это губерна-
тора Евгения Куйвашева. 

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

Новогоднее застолье

Эксперты рассказали «ОГ», 
как выбирать красную икру, рыбные 
и мясные деликатесы, как их хранить, 
чтобы не заболеть и не отравиться

«Вероника Яметова каталась 
с харизмой, мощной энергетикой. 
А на эффектной разножке в шпагате 
зал не то что хлопал, а гудел»

Тренер Елена Левковец подводит итоги 
ЧР по фигурному катанию

РАСШИРЕННАЯ СОЦИАЛЬНАЯ версия (индексы 09856, 09857)

( ПРАЗДНИК )

Евгений Куйвашев поздравил 
гостей губернаторской елки

Губернатор Свердловской области вчера поздравил 
детей, пришедших на новогодний праздник 
в резиденцию главы региона. Традиционные елки, 
прерванные на два года в связи с пандемией, сейчас 
снова собирают юных гостей со всей области. 
Театрализованные представления стартовали 
23 декабря и продлятся до 8 января.

«Я хочу всех вас поздравить с Новым годом, пожелать всем 
хорошего настроения, крепкого уральского здоровья! Пусть 
обязательно сбудутся все ваши мечты! И еще хочу сказать: 
мечтать никогда не бойтесь. Верьте в чудо, и оно обязательно 
произойдет. А благодаря вашей усидчивости, упорству, учебе 
вы это чудо сможете сделать сами. С Новым годом вас, всего 
самого доброго!» – сказал Евгений Куйвашев.

Планируется, что за предстоящие праздники в 
резиденции губернатора пройдет более 40 детских 
мероприятий, которые посетят почти шесть с половиной 
тысяч человек. Новогодние елки в резиденции главы 
региона – областной социальный проект, направленный 
на поддержку юных свердловчан, нуждающихся в особой 
заботе государства. Поэтому в числе приглашенных – 
дети с ограниченными возможностями здоровья и дети, 
оставшиеся без попечения родителей. 

( МЕРА ПОДДЕРЖКИ )

Компенсация оплаты услуг ЖКХ 
для свердловчан вырастет 
на 6–9 процентов

На заседании правительства Свердловской области 
под руководством губернатора Евгения КУЙВАШЕВА 
был принят региональный стандарт стоимости 
жилищно-коммунальных услуг (ЖКУ). Он позволит 
рассчитать компенсацию коммунальных платежей 
для малоимущих и социально незащищенных 
категорий граждан.

Данная мера поддержки распространяется 
на свердловчан, чьи затраты на ЖКУ превышают 
максимально допустимую долю семейного дохода. 
По словам главы министерства энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Николая Смирнова, на 2022 год 
и плановый 2023 год соцподдержка вырастет на 6–9 
процентов, исходя из коммунальных тарифов в каждом 
муниципалитете региона.

oblgazeta.ru
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28 декабря / 2022
№ 240 (9513)

«Знаковый для региона проект»
Названы лауреаты конкурса «Достояние Среднего Урала», учрежденного Евгением Куйвашевым

Ее поздравляет председатель Совета директоров 
ОАО «ДИНУР», Почетный гражданин Свердловской области 
и города Первоуральска Ефим ГРИШПУН:

– Елена Валерьевна за годы общественной работы стала  не 
просто депутатом, принимающим законы, но и дипломатом. Ей 
удается убедить, найти решение и компромисс. Избиратели Пер-
воуральского округа видят результаты ее деятельности. Она от-
крыта для диалога, ее сердце откликается на чужие переживания. 
Поздравляю Елену Валерьевну с днем рождения! Желаю достой-
но продолжать законотворческую деятельность, в семье – лада, 
счастья, благополучия!

Его поздравляет ректор Уральского государственного 
экономического университета, доктор экономических наук, 
профессор, председатель Екатеринбургской городской думы 
(июнь 1996 – март 2005) Яков СИЛИН:

– Уважаемый Игорь Валерьевич! Поздравляю Вас с юбилеем! 
Пусть в Вашей жизни будет много светлых и радостных дней, про-
фессионализм и жизненный опыт помогают в решении стоящих 
перед Вами задач!

Ваш опыт государственной службы, авторитет и человече-
ские качества вызывают уважение.

Желаю Вам крепкого здоровья, благополучия, сил для реали-
зации новых проектов!

СЕГОДНЯ | 28 декабря день рождения 
отмечает депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области, 
руководитель фракции «Единая Россия» 
в Законодательном Собрании 

Елена ЧЕЧУНОВА

СЕГОДНЯ | 28 декабря председателю 
Екатеринбургской городской думы 

Игорю ВОЛОДИНУ

исполняется 60 лет

Дни рождения

стр. IV стр. III 

Вчера на итоговом 
заседании Общественной 
палаты Свердловской 
области губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ 
вместе с уральскими 
общественниками, 
добровольцами и экспертами 
подвели итоги конкурса 
«Достояние Среднего Урала» и 
назвали первых обладателей 
этого общественного статуса.  
Церемония награждения 
пройдет 17 января, в День 
образования Свердловской 
области. 

Говоря о реализованных в 
этом году инициативах регио-
нальной Общественной пала-
ты, губернатор Евгений Куйва-
шев особо отметил проект 
«Достояние Среднего Урала».  

– Общественная палата 
Свердловской области успеш-
но реализует инициативы, ко-
торые помогают укрепить со-
циальную стабильность и 
гражданское единство ураль-
цев. Подтверждение тому – вы-
сокие оценки вашей работы со 
стороны федеральных коллег. 
И конечно же, один из ваших 
знаковых проектов, – конкурс 
«Достояние Среднего Урала», 
который стартовал в этом году. 
Многие уральцы приняли уча-
стие в открытом голосовании, 
– отметил губернатор.

«Достояние Среднего Ура-
ла» – общественный статус, 
утвержденный указом губер-
натора Евгения Куйвашева 30 
сентября 2021 года. Он может 
быть присужден юридиче-
ским лицам, географическим 
объектам, историческим со-
бытиям, достижениям науки 
и техники, литературы, куль-
туры, музыки и спорта, тра-
диционным мероприятиям 
и явлениям нематериально-
го характера, появившимся 
и развивавшимся на терри-
тории Свердловской области. 
Конкурс на соискание стату-
са организует Общественная 
палата региона. Выдвигать 
кандидатов могут жители ре-
гиона. 

На первый конкурс, ход ко-
торого «ОГ» подробно освеща-
ла, были поданы 104 заявки. 
Экспертный совет, в который 
вошли более 100 обществен-
ников со всего региона, опре-
делил 15 объектов, которые 

вынесли на открытое голосо-
вание на портале «Госуслуги».

Результаты конкурса пред-
ставил председатель регио-
нальной Общественной па-
латы Александр Левин. Всего 
проголосовали более 50 ты-
сяч человек. В пятерку лауреа-
тов вошли Нижнесинячихин-

ский музей-заповедник дере-
вянного зодчества и народно-
го искусства им. И.Д. Самойло-
ва, Ирбитская ярмарка, трам-
вай города Волчанска, коло-
кольный завод «Пятков и К°» и 
Уралвагонзавод.

Как ожидается, церемо-
ния их награждения  пройдет 

17 января, в День образования 
Свердловской области.  

– Достойных претенден-
тов было много. Например, 
Уральский русский народ-
ный хор, завод имени Кали-
нина с его ракетой, сбившей 
самолет-шпион Пауэрса, Му-
зей техники в Верхней Пыш-

ме. Но это только начало. Я 
надеюсь, что с каждым годом 
список наших достояний бу-
дет пополняться, – отметил 
Александр Левин, напомнив, 
что и Дом Севастьянова, где 
проводила свое итоговое за-
седание региональная Обще-
ственная палата, также был 
одним из номинантов кон-
курса. 

Евгений Куйвашев дал 
правительству региона по-
ручение проработать вопрос 
продвижения внесенных в 
список достояний Среднего 
Урала.  В качестве возможных 
вариантов  губернатор назвал 
создание иллюстрирован-
ного альбома и включение в 
справочники туристических 
информационных центров. 
По мнению главы региона, 
здесь не нужно ограничивать-
ся пятеркой победителей, по-
пуляризировать необходимо 
всех 15 финалистов.   

Участники заседания об-
менялись мнениями и по по-
воду дальнейшего развития 
данного проекта отметили 

важность продолжения ра-
боты. Достояния могут рабо-
тать на благо всего региона, 
привлекая туристов, инве-
сторов и одновременно вос-
питывая у молодых ураль-
цев самоуважение и любовь 
к родному краю, считают 
они.

Директор Областного 
краеведческого музея Алек-
сандр Емельянов отметил, 
что хотел бы видеть в числе 
лауреатов конкурса ураль-
ский характер – именно он, 
по его словам, является  ос-
новой многих достижений 
свердловчан. 

Руководитель информа-
ционного отдела Екатерин-
бургской епархии Максим 
Миняйло призвал относиться 
к «Достоянию Среднего Ура-
ла» как к ресурсу стратегиче-
ского развития общественно-
го устройства, его социально-
го, духовного и нравственно-
го начал. 

Евгений АКСЁНОВ
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Председатель Заксобрания области Людмила Бабушкина вручила детям Макеевки сладкие подарки

Лидеры голосования 

 Нижнесинячихинский музей-заповедник деревянного зодчества и народного искусства 
им. И.Д. Самойлова. В музее собраны объекты культурного наследия и музейные предметы, 
привезенные из 71 населенного пункта Свердловской области. 

 Ирбитская ярмарка. Она  возникла на месте древнего мансийского торга вскоре после основания 
в 1631 году Ирбитской слободы. 

 Трамвай города Волчанска. Он занесен в книгу рекордов России как самый маленький город, 
где сохранилось трамвайное движение. 

 Колокольный завод «Пятков и К°».  Под эгидой завода и администрации города с 2005 года 
в Каменске-Уральском ежегодно проходит фестиваль колокольного звона.

 Уралвагонзавод. Предприятие является лидером отечественного танкостроения и грузового 
железнодорожного машиностроения.

Губернатор Евгений Куйвашев (на фото справа) назвал знаковым для Свердловской области проект «Достояние Среднего Урала», инициированный Общественной палатой 
и ее председателем Александром Левиным


